

COLUMNAS 21 DE NOVIEMBRE DE 2019 BUEN DIA

■ Columnas Nacionales

Síntesis Informativa

COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN

AUTOR CARLOS MARÍN

DIARIO MILENIO

Disparo de Monreal... a la 4T

Al advertir que los gobernadores y alcaldes que no acaten las recomendaciones de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos serán sujetos de "juicio político", el coordinador de los senadores de Morena, Ricardo Monreal, coloca en la picota a los secretarios de Bienestar, María Luisa Albores González; de Hacienda y Crédito Público, Arturo Herrera Gutiérrez; a la presidenta del Sistema Nacional para el Desarrollo Integral de la Familia, María del Rocío García Pérez, y al comisionado nacional de Mejora Regulatoria, César Emiliano Hernández Ochoa, quienes han desestimado la que generó la institución durante la gestión de Luis Raúl González Pérez a propósito de la cancelación del Programa de Estancias Infantiles.

El amago a los mandatarios estatales y presidentes municipales del Partido Acción Nacional que desconocen la legalidad del nombramiento de Rosario Piedra Ibarra lo expresó el legislador en términos aplicables al gobierno de la *cuarta transformación*: "No es correcto, no es una buena idea, *ni siquiera es inteligente, menos brillante mandar al diablo las instituciones*. Todas las recomendaciones *tienen que ser atendidas, todas* y la autoridad tiene la *obligación* de atenderlas, nada de que yo no la atiendo, porque incluso *incurren en desacato* y probable juicio político, tienen que ser *llamados a comparecer al Senado*. En el caso de que persista el desacato, puede existir incluso juicio político y destitución...".

Dirigida contra 10 gobernadores y 399 alcaldes panistas que por lo pronto no han recibido recomendación alguna de la nueva administración de la CNDH, la amenaza de Monreal aplica, hoy por hoy, a los cuatro funcionarios mencionados, porque no solamente han desoído a la Comisión en su requerimiento de *razones jurídicas fundadas* (no ideológicas) para desdeñar sus observaciones a favor del derecho superior de la infancia consagrado en la Constitución, sino porque están en abierto desacato a las órdenes del Poder Judicial, donde han prosperado las demandas de amparo de la justicia federal a las estancias y a las niñas y niños privados de recursos presupuestales.

PUBLICIDAD

En desacato, asimismo, estarían los diputados (la mayoría morenista) que privaron del dinero que se asignaba al exitoso Programa y destinaron la mitad para repartirlo como limosna a las madres necesitadas.

Y en última o primera instancia, en la misma falta se encuentra el Presidente de la República.

Algo más de mil 500 personas ganaron en tribunales 700 suspensiones definitivas y 84 juicios de amparo. Ni uno solo ha sido acatado.

En varias entidades federativas, y de manera sobresaliente en Chihuahua y Puebla, ya se turnaron al Ministerio Público 36 denuncias penales contra los secretarios de Bienestar y Hacienda, así como los titulares del DIF, la Conamer y los respectivos *superdelegados*.

Imprudente para su causa, el *búmeran Monreal* debiera servir para que la señora renuncie y se devuelva su respetabilidad a la CNDH.

cCOLUMNA EN PRIVADO

DIARIO MILENIO

AUTOR JOAQUIN LOPEZ DORIGA

*Si, todos vamos a ir muriendo,
pero, mientras, vamos a seguir viviendo.*

Florestán

Ayer fue la celebración más digna de un aniversario de la Revolución mexicana que he visto en mis más de 50 años de reportero.

Primero la ceremonia inédita de ascenso de militares, marinos y pilotos, en la que el Presidente de la

República, en Palacio Nacional, cambió palas y kepiés, personalmente, a un centenar de generales, almirantes y coroneles.

Luego la representación de la épica histórica de México en el Zócalo, que puede no haber gustado, pero fue muy superior a la descalificada marcha de *deportistas*, abultados burócratas, le contaba ayer, con tablas gimnásticas elementales, lo que se renovó con un desfile militar de caballería.

Puedo entender que no fue la mejor fecha, un día laborable que impidió a cientos de miles de personas acudir al Paseo de la Reforma a disfrutar el evento, por lo que sugeriría que el año que viene se aproveche el feriado.

La jornada estaba amenazada desde la víspera, cuando la Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas (UNTA), anunció que irrumpiría en el Zócalo para impedir la celebración, lo que el Gobierno de Ciudad de México, en coordinación con el federal, impidió con el operativo de mil granaderos que ya no son granaderos, pero cómo se parecen, para cercar a los grupos que desde hace 12 días tienen sitiada, y paralizada, la sede de la Cámara de Diputados, para impedir que interrumpieran el evento, lo que se logró.

A algunos puede no haberles parecido los cuadros históricos, pero el desfile fue extraordinario, uno y otro de mayor carga histórica que aquellos de los obesos burócratas en pants.

Y prefiero, y por mucho, la celebración de ayer, lo que no quiere decir que haya gustado a todos.

RETALES

1. PLAZOS. Los diputados deben aprobar mañana, el presupuesto de 2020. Mario Delgado me reiteró anoche que Morena va en bloque para sacarlo sin tocarle una coma. La oposición no tiene votos para impedirlo;

2. MOVIMIENTO. En Morena reina el caos por la lucha del poder. En 2018 se alargó el interinato de Yeidckol Polevnsky, secretaria general en funciones de presidenta, por falta de condiciones y se pospuso el relevo de la dirigencia para noviembre de este año cuando lo acaban de batear para 2020 por el enfrentamiento interno de las *tribus*. Pero sí aceptaron la indicación presidencial de que se haga por encuesta. Ahora se quieren deshacer de Yeidckol Polevnsky, y

3. MENTIRA. Donald Trump dijo ayer que *México está dispuesto a salirse del T-MEC por el retraso en su aprobación*, de lo que culpó a su enemiga personal, Nancy Pelosi, líder demócrata de la Cámara de Representantes. Y eso es mentira. El presidente López Obrador no está dispuesto, ni ha estado, ni estará, a salirse del T-MEC por los tiempos. Bastante se ha esperado, desde el sexenio pasado. Trump miente. A ver si hoy se lo aclara en la *mañana*.

COLUMNA TRASCENDIO DIARIO MILENIO

QUE antes del desfile, los secretarios de Defensa, Luis Cresencio Sandoval, y de Comunicaciones y Transportes, Javier Jiménez Espriú, instalaron los seis comités técnicos que darán seguimiento al Sistema Aeroportuario Metropolitano para avanzar en el análisis y consolidación de temas como infraestructura, carga, aviación general y movilidad urbana, cuyos comités estarán presididos por militares. El sexto Comité de Espacios Aéreos lo encabezará el titular del Sistema a la Navegación en el Espacio Aéreo Mexicano, Víctor Hernández, quien el lunes inicia los trabajos para explicar a líneas aéreas, industria aeroportuaria, sindicatos, colegios y especialistas el proyecto del sistema, incluido Santa Lucía.

QUE la presidenta de la Cámara de Diputados, la panista Laura Rojas, declinó la invitación del Presidente al desfile por el bloqueo campesino al Palacio de San Lázaro y su obligada asistencia a una reunión de evaluación para definir los distintos escenarios, incluido un recinto alterno, para discutir y votar en las próximas horas el Presupuesto 2020.

Anoche la fracción del PAN encabezada por Juan Carlos Romero Hicks se reunió en el CEN con el dirigente nacional, Marko Cortés, para definir las reservas que presentarán al dictamen del Presupuesto y también la fuerza con la que van a rebatir los recortes en puerta. QUE el presidente de la Comisión de Relaciones Exteriores del Senado, Héctor Vasconcelos, pidió a los legisladores condenar las agresiones y actos violentos que causaron daños a la torre de Rectoría e incluso al mural de David Alfaro Siqueiros, además de exigir que se identifique y sancione a esos "grupos oscuros".

Excélsior:

Oposición defiende autonomía del INE
(Víctor H. Sondón / p.2)

Universal:

Amistad prometedora México-Singapur
/ Luis Felipe Bravo Mena (p.12)

El Sol de México

**: Así lo dice La Mont / En Guanajuato: PAN /
Federico La Mont (p.12)**

Universal:

Historias de Reportero / Cómo puede AMLO escapar de la mala racha / Carlos Loret de Mola (p.2)

}Financiero:

Estrictamente Personal / El capricho de López Obrador / Raymundo Riva Palacio (p.44)

El Herald:

Alhajero / Que deje de pelearse con Hernán Cortés / Martha Anaya (PP-5)

Excélsior:

Arsenal / Legislar desde Palacio / Francisco Garfias (p.4)

Excélsior

: Juegos de Poder / Batallas presupuestales / Leo Zuckermann (p.13)

Financiero:

Uso de Razón / Hernán Cortés y el fraude de Morena / Pablo Hiriart (p.42)

Universal:

En Tercera Persona / López Obrador y la casa ensangrentada / Héctor de Mauleón (p.5)

Eje Central:

Ayuda de Memoria / Estrategias fallidas / Raymundo Riva Palacio (PP-4)

Reforma: Templo Mayor (p.12)}

Universal: Bajo Reserva (p.2)

Universal: Kiosko (p.24)

Excélsior: Frentes Políticos (p.15)

Economista: La Gran Carpa (p.46)

Financiero: Confidencial (p.41)

Crónica: Pepe Grillo (p.3)

24 Horas: ¿Será? (p.2)

La Razón: Rozones (p.2)

Reporte Índigo: Redes de Poder (p.3)

El Sol de México: A la Sombra (p.2)

El Herald: Sacapuntas (p.2)

COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO

AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ

Jsticia social es que los mexicanos hablen y el gobierno escuche”: Rodrigo Jarque Edomex está más activo que nunca en los tiempos que vive la nación

Mexiquenses de ahora, en unidad y gobernabilidad, alineados con el México de hoy

Justicia para los habitantes debe ser el objetivo esencial de los esfuerzos, dijo

Dilación en la orden de cateo en Caso “Jessica”. Faltó sentido común y solidaridad

Ley en Materia de Desaparición Forzada incluirá sentir de todos los colectivos: Labastida

Melisa Vargas respondió a exigencias de las mujeres

Sin cambios sustanciales tema PRI Naucalpan

En la coyuntura de un país donde el grupo en el poder trabaja bajo el eje rector de una Cuarta Transformación; aquí en la entidad y en el marco de los festejos del 109 Aniversario de la Revolución Mexicana; Rodrigo Jarque Lira, el secretario de Finanzas, hombre clave en el gabinete mexiquense, delineó la ruta a seguir en los próximos años, a partir de un interesante mensaje para quienes lo saben entender.

Como orador oficial de la ceremonia, Jarque, uno de los secretarios más cercanos al gobernador Alfredo del Mazo Maza, pronunció un discurso donde la justicia social, la relevancia de la economía, los mercados y la herencia de la revolución, fueron elementos claves para entender la ruta política que deben seguir quienes aspiran a explorar coyunturas distintas a las que se viven.

“Justicia social es que los mexicanos hablemos y el Gobierno escuche, justicia social es que se respeten los derechos humanos desde cualquier punto del país, a la vista de México y del mundo, es darle prioridad a quienes menos tienen y canalizar presupuesto para que sus vidas sean más prósperas y las oportunidades se construyan con visión de futuro”, aseveró.

Parafraseando a Jesús Reyes Heróles, el principal ideólogo del priismo tradicional, señaló que “una Revolución no es un instante, es un proceso vivo que en su interior lleva el poder de ir más allá de las etapas subsecuentes, ciñéndonos a los objetivos originales”.

Bajo esta lógica llamó a atreverse, entonces, a ir más allá, teniendo a la justicia para los mexicanos y los mexiquenses, como el objetivo esencial del esfuerzo diario.

Luego apuntó rubros que son marcados como prioritarios en el gobierno del macista. “La educación, la salud y el bienestar son símbolos de justicia que valoramos, porque dan vida y fortaleza a nuestro estado. Le damos voz a las mujeres para reconocer su valía y promover la equidad en la casa, en el trabajo, en la calle.... la justicia es un bien público de todas y de todos, pero nace y crece en las familias, por eso, primero las mujeres”.

Más adelante recordó los rezagos que enfrentó México a principios del Siglo XX, cuando se diseñaron acciones a partir de las demandas obreras y campesinas que finalmente fueron cimiento para el desarrollo económico que vino después con una economía mixta, más libre y enfocada al mercado.

Es decir, resaltó el papel de los economistas en el desarrollo nacional del país, aun cuando hay críticos sobre lo anterior, quienes atribuyen tales momentos a la teoría neoliberal que prometieron desterrar pero que sin embargo sigue en la misma ruta.

Rodrigo Jarque aseguró que “hoy somos un México más grande, 10 veces más grande, 10 veces más competitivos, 10 veces más conscientes, 10 veces más comunicados; 130 millones de mexicanos vivimos en libertad de hacer y decir, en libertad de denunciar y exigir. Ésa es una herencia de la Revolución que vivimos todos los días”.

Y trazó metas. “Los mexiquenses de ahora vivimos en unidad, estabilidad y gobernabilidad, alineados con el México de hoy y de mañana”.

“La ruta revolucionaria implica enfrentar con integridad los desafíos actuales para lograr un país moderno en la forma y vanguardista en el fondo, porque la libertad y la igualdad son sus cimientos”.

De acuerdo al discurso, antes del Siglo XX también se fincaron cimientos.

Continuó: “Trabajemos pues por un país sin pobreza de ningún tipo y con justicia ciega, en el que no haya desigualdad. Trabajemos para honrar la Revolución, somos un pueblo dueño de su territorio, de su destino, de su realidad, una nación en toda la extensión de la palabra”.

“Sabemos que lo que hagamos en un estado tan grande y poderoso como el Estado de México, cuenta mucho en el esfuerzo nacional, el Estado de México está más activo que nunca en los tiempos que vive la nación”. Interesante.

Atajos

Por el centro: El ombudsperson mexiquense, Jorge Olvera García, afirmó que al juez que en un primer momento negó una orden de cateo para que elementos de la Fiscalía General de Justicia del Estado de México (FGJEM) registraran la vivienda ubicada en Villas Santín, donde fue hallada muerta Jessica “N”, le faltó humanidad, solidaridad y sentido común.

Al informar que la Comisión de Derechos Humanos del Estado de México (CODHEM) inició cinco quejas por este caso, el defensor mexiquense adelantó que la actuación del juez configuró violaciones a los derechos humanos de la víctima.

“Se violaron los 16 Principios Rectores para la Búsqueda de Personas Desaparecidas, victimizando y re victimizando así a la joven, por ello la CODHEM ha iniciado cinco quejas en contra de la Fiscalía, Ayuntamiento de Toluca y el Poder Judicial del Estado de México”, afirmó.

Este martes, el fiscal de Justicia, Alejandro Gómez Sánchez, declaró que de haberse tenido la orden de cateo en el momento en el que se solicitó por primera vez, se habría rescatado a Jessica con vida e impedido la evasión de Óscar "N", el hombre que la familia de la víctima identifica como su acosador.

Ante ello, dijo, es necesario revisar el marco jurídico correspondiente y los protocolos de actuación en la materia. Por su parte, el ombudsperson mexiquense añadió que los hechos no deben ser vistos desde un enfoque legalista.

"La Codhem habla de humanidad, porque Jessica estaba viva, y más allá de las consecuencias legales por omisiones o acciones negligentes, tengamos presente que ha muerto un ser humano cuya vida pudo ser salvada, es cuestión de voluntad, sensibilidad y profesionalismo. La solidaridad de los servidores públicos estuvo ausente", concluyó.

Por la izquierda: La diputada local de MORENA, Karina Labastida Sotelo, garantizó que la Ley en Materia de Desaparición Forzada de Personas y Desaparición Cometida por Particulares incluirá el sentir de los colectivos de familiares de víctimas de estos delitos.

Durante el análisis del articulado de ese ordenamiento con representantes de diferentes agrupaciones, dependencias gubernamentales y organizaciones internacionales, Labastida explicó que precisamente la mesa de trabajo es un ejercicio de la Legislatura para que la voz de los involucrados sea escuchada e incluida en la ley.

Karina Labastida, autora de la iniciativa, es presidenta de la Comisión Legislativa Especial Para las Declaratorias de Alerta de Violencia de Género Contra las Mujeres por Femicidio y Desaparición En la sesión, los participantes hicieron observaciones a diversos artículos del Título Tercero, 'Del Mecanismo Estatal', y solicitaron que cuando la Comisión Nacional de Búsqueda de Personas emita una alerta en donde se vea involucrado un municipio o el estado, deberá vigilar que las autoridades obligadas cumplan las medidas extraordinarias que se establezcan.

Acordaron incluir como función del Consejo Estatal Ciudadano —órgano de consulta de la Comisión Estatal de Búsqueda de Personas, que formará parte del Mecanismo de Coordinación en Materia de Investigación y Búsqueda de Personas—, el proponer acciones para mejorar el funcionamiento de los programas, registros, bancos y herramientas materia de esta ley y de la Ley General.

Por el centro2: Melisa Vargas Camacho, la Vocal del Consejo Estatal de la Mujer, ha realizado un trabajo muy relevante en favor del sector más grande de la población y que por cierto es prioridad en el gobierno de Alfredo del Mazo Maza: las mujeres mexiquenses.

Al interior del gabinete estatal, el trabajo de Melisa también ha generado ciertas envidias, pues al igual que el Programa del "Salario Rosa", ambos asuntos ocupan la agenda del gobernador.

Melisa Vargas ha hecho una buena mancuerna con el secretario de Desarrollo Social, Eric Sevilla Montes de Oca, lo que también provoca comentarios diversos.

Por el centro3: En anteriores entregas se dijo que Naucalpan fue el único municipio donde no se renovó la dirigencia municipal del PRI, porque hubo conflictos que derivaron en el litigio electoral por parte de Gustavo Parra Sánchez.

Hay que recordar que Gustavo Parra buscó inscribirse para ser el dirigente del comité municipal del partido, cumpliendo solo con 3 de los 12 requisitos requeridos conforme a la convocatoria (acta de nacimiento, credencial de elector y el programa de trabajo), de acuerdo con las instancias del partido. Luego, con pleno conocimiento de incumplir con los requisitos -de acuerdo con las instancias partidistas- solicitó a la Comisión de Justicia Partidaria del CEN le fuera otorgado su registro por el solo hecho de haber acudido. Se explicó en este espacio.

Al no recibir respuesta favorable, acudió al tribunal electoral para lograr su intervención y le concediera el derecho a participar, pero únicamente resolvió que la Comisión de Justicia Partidaria analice una prueba que presentó al final del proceso, sin que esto modifique en sentido alguno la sentencia que fue no dejarlo participar por incumplir con los requisitos.

COLUMNA COMENTARIOS

AUTOR LUIS NOVELO

DIARIO DE MEXICO

PRI

Este día, el priista naucalpense **Gustavo Parra Sánchez** dará a conocer a los medios de comunicación, la resolución del Tribunal Electoral del Estado de México, que revoca la sentencia del PRI mexiquense y le regresa a la dirigencia nacional la pelota, para que dé una nueva resolución. Y bueno, todas estas maromas partidistas, se deben a la torpeza o desaseo político en los que incurrió el PRI, que nuevamente encabezará **Alejandra del Moral** ¿Y así es como quieren recuperar el terreno perdido? Y es que, de acuerdo a este escenario, todo parece indicar que esta salida del tribunal fue más política que jurídica...La que anda muy contenta con su estrategia de seguridad es la alcaldesa de Naucalpan **Patricia Durán Reveles**, pues a 11 meses de gobierno, su estrategia de seguridad empieza notarse. Según datos del Secretariado Ejecutivo de Seguridad Pública, el índice de robo de vehículos y las violaciones han disminuido, mientras que otros delitos se contienen poco a poco. Nos comentaron de hecho, que coordinados con la Federación y del gobierno del Estado de México se enfrenta a la delincuencia. Además, arrancó también el Operativo Intermunicipal de Seguridad, que es una estrategia regional en la que participan Naucalpan, Tlalnepantla, Huixquilucan y Atizapán...La Tesorería Municipal de Huixquilucan recibió del Instituto Hacendario del Estado de México, un reconocimiento por cumplir con todos los requisitos de Ley, además, porque están certificados y capacitados todos los empleados para dar un trato eficiente...En Tultitlán, operan falsos inspectores,

supuestamente de la Secretaría del Trabajo Federal, que hasta citatorios entregan en empresas, para realizar "inspecciones", que en realidad son intentos de extorsión. Ante esto, y por temas de seguridad, la policía municipal mantiene operativos constantes en las zonas industriales, por instrucción de la alcaldesa Elena García... En Cuautitlán Izcalli, el comisario **Daniel Ríos Garrido** negó haber acudido a una supuesta reunión con grupos criminales, como ha circulado en medios. Aseguró que eso es falso.

COLUMNA SE COMENTA DIARIO MILENIO

Que el único municipio en el que el PRI no renovó su estructura fue Naucalpan, pues se volvió un asunto legaloide por parte de Gustavo Parra, que solicitaba le dejaran ser parte del proceso, pero nunca cumplió con los requisitos de la convocatoria, y por tanto se quedó como el chinito. De manera interna se quejó ante la Comisión Nacional de Justicia Partidaria, luego fue al Tribunal Electoral, quien resolvió hace unos días que la citada comisión tome en cuenta un elemento de prueba que había ofrecido, pero sin cambiar el sentido de la resolución, además dice que no fueron violados sus derechos; por lo que al final de cuentas se quedó en las mismas. Ni cómo ayudarlo.

Que está por renovarse la Presidencia del Colegio de Abogados del Estado de México, la contienda se avecina y participarán la gran mayoría de profesionales del Derecho, votando por dos candidaturas que ya se perfilan. Es sin duda un tema muy importante, porque sus agremiados tienen tareas en un sinnúmero de áreas de la sociedad mexicana, y aunque el padrón de registro crece y se actualiza constantemente, podrían estar en juego unos 400 sufragios. Se pondrá interesante.

Que el secretario de Movilidad del Estado de México, Raymundo Martínez Carbajal, dio la buena y la mala al respecto del trágico accidente entre autobuses que cobró la vida de 13 personas en la carretera México-Pachuca. La buena es que, enérgico, reconoció que los hechos fueron provocados por la negligencia de los operadores (algo que en la entidad se vive todos los días), pero la mala es que ágilmente "se hizo de ladito" y señaló que la concesión de los transportistas involucrados no puede ser retirada por la dependencia. O sea, les hacen lo que el aire al benemérito. Que hablando de beneméritos, es lamentable la decisión de la Cruz Roja Mexicana de cerrar su delegación en Coacalco, después de 50 años de haber estado operando ahí. El argumento es que no existe autosuficiencia financiera. Resulta que en esa localidad de 278 mil personas en la pasada colecta apenas captaron 25 mil devaluados pesos, ¡menos de 9 centavos por cada habitante ciudadano! ¿Cosas de la austeridad?.. _



 PAN Estado de México  @pan_edomex

Síntesis Informativa
www.panedomex.org

Company Name www.panedomex.org

